

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 27 (1997)
Heft: 12

Artikel: Pro Senectute : 75 ans déjà!
Autor: Giordano, Victor
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-827504>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

JU-BE

Pro Senectute: 75 ans déjà!

La section du Jura bernois de Pro Senectute, plutôt que de concentrer en un seul jour les festivités marquant ses trois quarts de siècle, a pris lheureuse décision de les scinder en cinq temps forts. Ils ont été chacun à leur manière une manifestation tangible du rôle social prépondérant que joue Pro Senectute dans la région.

Ainsi en a-t-il été de la projection du film «Les petites fugues» au Cinématographe de Tramelan, de la conférence «Sécurité des aînés» animée par le Centre suisse de prévention de la criminalité et de l'exposé du Dr Grégoire Gremaux consacré aux «Douleurs chez la personne âgée».

En prologue des réjouissances, une manifestation officielle s'était déroulée au début septembre à Tavannes.

Fort différente d'esprit, mais riche d'enseignements et de satisfactions a été enfin la rencontre tenue le 23 sep-

tembre au Foyer de Moutier, entre la classe de l'école secondaire de Philippe Gasser et des résidents du Foyer et d'autres personnes âgées.

Emmenés par leur maître au piano, les jeunes adolescents ont eu beaucoup de plaisir à entonner plusieurs chants, bien enlevés, dont certains refrains ont pu être repris en choeur par les auditeurs. Après cette mise en train qui a fort bien déridé l'atmosphère, des liens plus étroits ont été créés entre générations, au travers de plusieurs jeux de société.

Sortant du traditionnel jass, les aînés ont eu plaisir à découvrir des jeux plus récents faisant appel à leurs connaissances de la vie, au sens des formes, de l'observation, à la capacité de jouer avec les couleurs, etc.

Durant plus d'une heure, on a ainsi pu voir des ados prenant plaisir à jouer et à échanger avec des aînés, chacun faisant étalage de ses goûts, de son sens de l'humour et de son plaisir de dialoguer.

Les contes de Jeannette

Dans une atmosphère ainsi toute empreinte de joies et de détente, il fut ensuite facile pour Jeannette Kessi, de Moutier, conteuse de son état, de



Jeannette Kessi, conteuse

narrer avec brio quelques jolies historiettes, faisant tour à tour passer dans l'assistance des sentiments de joies, de crainte, d'émerveillement. Les contes mettant en scène des animaux ont suscité évidemment beaucoup d'intérêt, Mme Kessi s'y entendant pour ménager le suspense et faire attendre une chute... souvent différente de l'attente.

Dans une région où les personnes retraitées représentent plus de 15% de la population, elles tiennent une place importante dans la vie sociale et constituent, aux yeux des jeunes présents, une composante essentielle de la vie associative. Déjà rompus aux contacts de ce type, les élèves de M. Gasser ont démontré un réel goût pour l'échange et la discussion avec les aînés.

C'est donc à bon droit que la présidente de la section du Jura bernois de Pro Senectute, Ulrike Droz a pu remercier chaque participant à cette rencontre avant que celle-ci se termine en apothéose sous la forme d'un goûter apprécié de chacun, car la petite gourmandise n'a pas d'âge...



Rencontre entre des ados et des retraités

Photos V. G.

Victor Giordano